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О восстановлении Казанского Собора
обращение к казакам

Братья-казаки!
Милостью Божией получилось отстоять строительство часовни на 

Воинском братском кладбище в г. Минске. Несомненно, что не 
одними только силами казаков осуществилось это событие, которое, 
однако, вязло в рутине бюрократии, но благодаря решительным 
действиям и организованности казаков, умению отстоять свою 
позицию, удалось добиться принятия положительного решения по 
этому делу. Так, в Минске, наконец открылся мемориал на месте 
захоронения воинов Второй Отечественной войны и часовня в честь 
иконы Пресвятой Богородицы «Знамение», где мы теперь можем 
достойно, по-православному, почтить память погибших.

На протяжении уже долгого времени никак не решается вопрос о 
восстановлении Казанского Собора, взорванного в 1936 году около 
Дома Правительства (на месте нынешней пл. Мясникова). С 
просьбой о содействии в восстановлении этого Собора Митрополит 
Филарет обращался к А.Г. Лукашенко на одном из заседаний 
Синода, в которых Президент часто принимает участие. К 
сожалению, этот вопрос очень сложный в современных условиях, но 
несомненно то, что он требует нашего участия.

Призываю Вас, братья-казаки, всесторонне изучить вопрос о 
восстановлении Казанского Собора и следующий 2012 год посвятить 
именно этому Богоугодному делу.

казак Сергий (редактор)
В следующих выпусках газеты будут размещаться исторические материалы по 

данной теме и обсуждения. Присылайте материалы для публикации на адрес редактора.

Петр Николаевич Врангель родился в г. 
Ново-Александровске Ковенской губернии в 
дворянской семье баронов старинного 
остзейского рода, в котором военная служба 
была главным занятием. На русской службе 
Врангели достигли высших военных чинов в 
царствование Николая I и Александра II. Но 
его отец, Николай Георгиевич не избрал 
военную карьеру, а стал директором 
страхового общества в Ростове-на-Дону. В 
этом городе прошли детство и юность Петра.
продолжение на стр. 2
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Закончив Горный институт в 
Петербурге, молодой Врангель 
тоже был весьма далек от военной 
карьеры. После окончания 
института он проходил 
обязательную воинскую повинность 
вольноопределяющимся 1-го 
разряда в Лейб-гвардии Конном 
полку. Дослужившись до эстандарт-
юнкера и сдав испытание на чин 
корнета, был зачислен в запас 
гвардейской кавалерии в 1902 г. 
Получение первого офицерского 
чина и служба в одном из 
старейших полков гвардии 
изменили его отношение к военной 
карьере.

Добровольцем он ушел на 
Русско-японскую войну. Был 
определён во 2-й Верхнеудинский 
полк Забайкальского казачьего 
войска. Участие в разведках, 
смелых налетах и боевых вылазках 
в составе отряда генерала 
П.К.Ренненкампфа укрепили волю, 
храбрость и решительность. В 
декабре 1904 года он был 
произведён в чин сотника — с 
формулировкой в приказе «за 
отличие в делах против японцев».

Окончил Русско-японскую войну 
в чине подъесаула Забайкальского 
казачьего войска с орденом св. 
Анны 4-й степени и св. Станислава 
3-й степени.

Участие в войне окончательно 
убедило Врангеля, что только 
военная служба должна стать 
делом его жизни, и он решил пойти 
по стопам предков. В 1907г. он 
возвращается в ряды Лейб-гвардии 
конного полка. В 1909г. успешно 

заканчивает Николаевскую 
академию Генерального штаба – 
заветную мечту многих офицеров, а 
в 1910г. – офицерскую 
кавалерийскую школу и по 
возвращении в родной полк в 1912г. 
становится командиром эскадрона 
Его Величества.

С началом Первой мiровой 
войны в августе 1914г. во время 
боев в Восточной Пруссии 
Врангель действовал в составе 
армии генерала Ренненкампфа. В 
первых же сражениях Врангель, 

командовавший эскадроном 
гвардейской кавалерии, снискал 
славу героя. 6 августа 1914г. в бою 
с немцами у местечка Каушен 
именно его эскадрон смелой атакой 
взял немецкую позицию, за которую 
шел упорный кровопролитный бой. 
Врангель был награжден орденом 
святого Георгия 4-й степени. В 
декабре того же 1914г. он был 
произведен в полковники, в октябре 
1915г. ему было поручено 
командование 1-м Нерчинским 
казачьим полком Уссурийской 
дивизии. В декабре 1916г. Врангель 
назначается командиром бригады 
Уссурийской казачьей дивизии, а в 
январе 1917г., в возрасте 39 лет, за 
"боевые отличия" производится в 
генерал-майоры.

Февральская революция стала 
тяжелым испытанием для совести 
убежденного монархиста. Шла 
война, необходимо было защищать 
родину, но Временное 
правительство в глазах Врангеля не 
имело авторитета, особенно после 
издания Совдепом приказа № 1, 
вводившего контроль армейских 
комитетов над командным 
составом. "Демократический" 
военный министр генерал А.И. 
Верховский считал невозможным 
назначение Врангеля на какие-либо 
должности «по условиям 
политического момента и в виду 
политической фигуры». Врангель 
подал рапорт об отставке.

По мнению Врангеля, после 
августа 1917г. Временное 
правительство демонстрировало 
«полное безсилие», «ежедневно 

"Огромная тяжесть свалилась с души. Невольно 
на несколько мгновений мысль оторвалась от 
горестного настоящего, неизвестного будущего. 
Господь помог исполнить долг. Да благословит 

Он наш путь в неизвестность..."
увеличивающийся развал в армии 
уже остановить нельзя», поэтому 
события октября 1917г. 
представлялись ему закономерным 
итогом. «В этом позоре было 
виновато не одно безвольное и 
бездарное правительство. 
Ответственность с ним разделяли и 
старшие военачальники, и весь 
русский народ. Великое слово 
"свобода" этот народ заменил 
произволом и полученную вольность 
превратил в буйство, грабеж и 
убийство…».

В организации Белого движения 

Врангель поначалу не участвовал. 
В то время, когда в ноябре 1917г. в 
Ростове-на-Дону формировались 
первые отряды будущей 
Добровольческой армии генерала 
М.В.Алексеева, Врангель жил в 
Ялте вместе с семьей как частное 
лицо.

Летом 1918г. на Кубани 
развернулись жестокие бои 
Добровольческой армии, 
выступившей в свой 2-й Кубанский 
поход. Врангель не мог оставаться 
в стороне: он был назначен 
командиром 1-й конной дивизии, 
составленной, главным образом, из 
кубанских и терских казаков.

В конце 1918г. Добровольческая 
и Донская армии составили 
Вооруженные Силы Юга России, 
будучи объединены под 
руководство генерала Деникина. 
Командование Добровольческой 
армией было передано Врангелю, а 
когда в начале 1919г. 
Добровольческая армия оказалась 
разделена на две части, Врангель 
возглавил Кавказскую 
Добровольческую армию. Теперь 
его отличала черная черкеска с 
орденом Св. Георгия на газырях, 
черная папаха и бурка. Именно 
таким остался он на 
многочисленных фотографиях 
периода гражданской войны и 
эмиграции. Ряд станиц Кубанского, 
Терского и Астраханского войск 
приняли Врангеля в "почетные 
казаки".

Последовали трудные годы 
напряженных боев против 
подавляющих сил антихристовой 
саранчи, истребляющей 
православное население, 
оскверняющей церкви, 
уничтожавшей Россию с неистовой 
силою. Несмотря на значительные 
победы, которые одерживали 
русские воины, защищавшие свою 
Россию, сопротивление в целом 
терпело неудачи. Возможно потому, 
что Отечество уже было без Царя в 
умах многих сражавшихся 
добровольцев. «Без Бога свет не 
стоит — без царя земля не 
правится». Забыли народную 
истину и многие генералы 
Добровольческой армии, чего 
нельзя сказать о генерале 
Врангеле, который оставался до 
конца ревностным сторонником 
монархии. Видимо поэтому именно 
ему выпало спасти честь Русской 
Армии и оставшихся в живых 
верных сынов России. [С.А.]
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9 ноября (ю.к.) 2011 года 
исполнилось 90 лет со дня 
основания Главнокомандующим 
Русской Армией генерал-
лейтенантом бароном П.Н. 
Врангелем Общества 
Галлиполийцев - ныне старейшей 
русской воинской организации, 
ставшей предтечей, а затем 
идейным и организационным 
костяком Русского Обще-Воинского 
Союза (РОВС). 90 лет - огромный, 
редко достижимый срок - будь то 
для жизни человека или для жизни 
организации. Уже нет с нами 
русских генералов, офицеров, 
юнкеров, солдат, казаков, 
матросов, с неизменной гордостью 
носивших на своих военных 
мундирах, а затем и на лацканах 
пиджаков скромные черные кресты 
с надписями: "Галлиполи", 

"Кабакаджи - Галлиполи", "Лемнос", 
"Чаталджа", "Бизерта", "Лукулл". 
Последние из них ушли в вечность 
в конце 1990-х - начале 2000-х 
годов. И если младшее поколение 
сегодняшних членов РОВСа знает 
их уже только по книгам, то для 
старшего и среднего поколения — 
они были дедами, отцами, 
соратниками, теми людьми, 
которые учили нас Белому Делу, 
верности России и традициям 
Русской Армии. Они оставили нам 
не только добрую память по себе, 
но и свои заветы и само Общество 
Галлиполийцев, продолжающее, 
как и прежде, оставаться на своем 
посту в составе Русского Обще-
Воинского Союза.

Смирнов А.Ю., председатель 
Киевского губернского отдела 

Союза Русского Народа

В морозные ноябрьские дни 1920 года завершилась трёхлетняя вооружённая борьба белых воинов на 
юге России, защитников исторической родины, её попранной чести и свободы. Увы, увенчалось оно не 
триумфальной победой и спасением России от большевицкого ига, а истощением сил и беспримерной в 
истории морской эвакуацией. Армия в боевом порядке отступала к крымским портам, прикрывая уже 
начавшуюся погрузку на корабли.

В одночасье 1—3 ноября (ю.к.) на 126 судах берега 
Крыма покинуло около 150 тысяч человек, включая 
остатки армии и беженцев. Задействованы были все 
возможные корабли, способные преодолеть Чёрное 
море, некоторая часть судов шла на буксире. Керчи 
выпала честь провожать последние корабли Русского 
исхода. Символично, что в их числе был и пароход 
«Россия». Эвакуация шла от мыса Чауда и от центра 
города, на корабли было погружено не менее 35 тысяч 
человек.

4 ноября (ю.к.) вся флотилия стояла у берегов 
Крыма, в нескольких километрах от Керчи, 
осуществляя перегрузку, а 5 ноября (ю.к.) двинулась к 
берегам Константинополя. Этот заветный град, 
колыбель Православия, в результате блистательных 
побед императорской армии на русско-турецком 
фронте должен был по окончании Первой Мiровой 
войны перейти под русскую корону. Но белые воины 
вступали в него не триумфальным шествием, а как 
изгнанники и нищие.

Многие люди остались, не имея возможности или 
не желая покидать отечество и родных, поверив 
обещаниям большевиков об амнистии и прекращении 
гражданской войны. Война действительно закончилась 
— началось истребление по классам, сословиям, 
политическим и религиозным убеждениям. За первый 
же год установления советской власти земля Тавриды 
была залита потоками крови. Точное число жертв до 
сих пор не установлено, как не определены и все 
места массовых захоронений наших 
соотечественников. По некоторым данным, казнён был 
каждый десятый житель полуострова.

Террор и насилие над личностью, а не свобода и 
равенство, стали символом 70-летнего правления 
большевиков, красный цвет социализма навсегда стал 
ассоциироваться с кровью бесчисленного числа 
истреблённых жертв. После окончания активной фазы 
гражданской войны десятки лет продолжались 
массовые вооружённые выступления против действий 
«народной власти» по всей территории бывшей 
империи. Миллионы христиан-новомучеников взошли 
на свою Голгофу, была попрана Русская Церковь и 
выкорчёвана взращенная ею культура. Хотелось бы 
надеяться, что Россия будет вечно помнить и чтить 
жертву, принесённую за её спасение белыми воинами, 
и подвиг русских людей, поднявших оружие против 
богоборческой власти в 1918—1922 годах.

продолжение на стр. 10

ПОМНИМ ВСЕХ ТЕХ, КТО 
УЧАСТВОВАЛ В ЗАЩИТЕ 

РУССКОЙ ГОСУДАРСТВЕННОСТИ 
В ТЕ ДНИ: 25 ОКТЯБРЯ-3 НОЯБРЯ 

(ю.к.) 1917 г. 
И ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В ПЕРВЫХ 
БОЯХ С БОЛЬШЕВИКАМИ В 
ПЕТРОГРАДЕ И МОСКВЕ.
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В Минске 23 октября (ю.к.) на Воинском братском 
кладбище состоялась панихида по воинам 
Русской императорской армии, погибшим в годы 
Первой мiровой войны.

На мемориальном комплексе собралось более ста 
человек из представителей общественных 
организаций и жителей города Минска. Поминальную 
службу провел настоятель минской церкви Святой 
Равноапостольной Марии Магдалины протоирей 
Иоанн Хорошевич. Вначале службы отец Иоанн 
напомнил собравшимся о длительной и трудной 
истории восстановления Братского кладбища, 
которое в годы советской власти было закатано под 
асфальт, и на его месте был устроен рынок 
домашнего скота. Были помянуты добрым словом 
активисты, которые нашли в архивах списки 
захороненных и добились прекращения 
строительства на этом месте элитного жилого 
комплекса, и благодаря настойчивости которых 1 
августа (ю.к.) 2011 года состоялось торжественное 
открытие мемориала Братского кладбища с 
перезахоронением останков воинов Русской 
императорской армии, погибших в годы Первой 
мiровой войны. Теперь у православных жителей 
города Минска появилась возможность помолиться 
об упокоении душ героев, отдавших свои жизни за 
Веру, Царя и Отечество.

Чествование героев Второй Отечественной - 
это восстановление нашей общерусской истории, 
свидетельство нашей общности как единого 
народа. Плохое знание истории Первой мiровой 
войны современниками во многом объясняется 
инерцией советской историографии. Сама 
Великая война рассматривалась современниками 
как Вторая Отечественная. В советской 

историографии она стала предметом 
фальсификаций и характеризовалась как 
"империалистическая", "захватническая". Поэтому, 
согласно идеологическим установкам советского 
времени, события этой войны, свидетельства 
героизма наших солдат, нашей армии - 
обезценивались.

30 октября (ю.к.) в Вилейском  районе прошли 
мероприятия посвящённые дню памяти жертв первой 
мiровой войны  1914 – 1918 г.г. Самое активное 
участие в организации и провидении этого события 
приняли казаки и военно-патриотический клуб «Юный 
десантник» г. Молодечно, с которым у минских казаков 
уже давно сложились тесные связи и взаимодействие, 
а так же народный художник Белоруссии Борис 
Борисович Цитович. На мероприятии присутствовали 
атаман минской области Лебедев Н.В., казаки Вилейки 
и ветераны Афганской войны.

Участники памятных мероприятий посетили места 
захоронений воинов, погибших во время  первой 
мiровой войны, и в каждом месте захоронения 
служилась лития.

[kazak.by]

Маршрут программы:
1. Братская могила на Вилейском кладбище «Лесное»
2. Каплица – памятник в деревне Баровцы.
3. Поклонный крест у деревни Жерствянка.
4. Мемориальный комплекс у деревни Русское село.
5. Памятник воинам на кладбище у деревни Поповцы.
6. Могила протоиерея Павла Сосновского в ограде 
Свято-Ильинской церкви деревни Нарочь.
7. Лазаретное кладбище в лесу у деревни Забродье.
8. Борисо-Глебская часовня в урочище «Реутки».
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29 октября (ю.к.) 2011 года в 
Белоруссии впервые 
официально почтили память 
погибших в годы Первой 
мiровой войны. На Братском 
Воинском кладбище в Минске 
православные священники 
вместе с представителями 
двух терпимых христианских 
конфессий отслужили 
траурную панихиду. В 
памятном мероприятии 
приняли участие белорусские военные, а также военные атташе 
Венгрии, России, Германии, Великобритании и других стран мира.

История, изучая прошлое, на самом деле является наукой о 
будущем. Если мы не будем помнить о свершениях предков, их 
победах и поражениях, не будем учиться на достижениях и ошибках 
прошлого, то пустоту заполнят мифы из болезненных снов 
«свядомых историков». Тогда наше будущее станет таким же 
фантастичным как сфальсифицированная история, а скорее всего - 
его просто не будет. Знание подлинной истории предков является 
фундаментом процветания потомков.

Весь постсоветский период 
белорусское общество бурлило 
идеями обоснования неожиданно 
обретенной государственности. В 
результате, помимо вполне здравых 
концепций, на поверхность 
поднялась обильная пена 
национализма,  основанного на 
русофобии.

Построения белорусских 
националистов довольно 
примитивны: если независимость 
обретена в результате распада 
Советского Союза, то защищать её 
надо от его правопреемника - 
России; огульно очернять советское 
прошлое и Российскую империю; 
отказываться от исторического 
наследия не только Киевской Руси, 
но и от самой русской сущности 
белорусов; переименовать 
белорусов в неких «литвинов». Во 
многом из-за недостатков в системе 
образования, и отсутствия 
стройной государственной 
идеологии, весь этот набор 
шизофрении смог заразить 
некоторые слои белорусского 
общества. Даже в министерствах 
культуры и образования завелись 
чиновники, начавшие возводить на 
пьедестал национальных героев 
врагов Православия и всего 
русского: Витовта,  Радзивилов, 
Сапег, Батория, Иософата 
Кунцевича, Тадеуша Костюшко, 
Калиновского и прочих польско-
литовских исторических деятелей. 
Белорусам навязывается история и 
культура польско-литовского 
шляхетства,  с умалчиванием того 
факта, что к восемнадцатому 
столетию предки белорусов были 
почти полностью вытеснены из 
городской среды и из элит Речи 
Посполитой, и в основном были 
угнетенным сельским населением. 
Появился даже проект отметить 
200-летие Отечественной войны 
1812 года под названием «Франко-
Русской войны» с мотивами 

симпатии к Наполеону, и в которой 
белорусы оказались третьей 
пострадавшей стороной.  

Если так извращать 
исторические факты, то  это 
приведет к тому, что подлинная 
история и культура народа 
исчезнут, а останется пустое эхо от 
полонеза. После такой 
«белорусизации» могут исчезнуть и 
сами белорусы.

Но не все так печально.
У большинства белорусов 

преобладает здравый подход к 
своему прошлому и желание 
восстановить традиции, 
основанные на Православии.

Яркий тому пример - 
обустройство мемориала на 
территории Братского Воинского 
кладбища в Минске, на котором 
захоронены воины Русской 
императорской армии, погибшие во 
время Первой мiровой войны. 
Создание этого мемориала 
является результатом 
конструктивного сотрудничества 
белорусской общественности, 
Православной Церкви и 
государства. Есть основания 
надеяться, что таких примеров 
будет все больше, а 
националистическая пена будет 
унесена «ветром времен».

1 ноября (ю.к.) на белорусском 
телеканале ОНТ состоялось ток-
шоу Вячеслава Бондаренко 
«Открытый формат», посвященное 
Дню окончания Первой мiровой 
войны. Эта передача замечательна 

тем, что в ней показано множество 
примеров частной инициативы, 
когда граждане на собственные 
средства восстанавливают 
захоронения времен Первой 
мiровой войны. В общем, так и 
должно быть - инициатива идет от 
граждан, и только  потом к 
«народным проектам» подключает 
свои ресурсы государство.

Игорь Зеленковский,
научно-просветительское 

интернет-издание
«Западная Русь»

[zapadrus.su]
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В Белоруссии начала работу первая крупномасштабная акция в 
рамках общественной кампании «Вместе — в защиту жизни» в виде 
выставки информационных стендов под общим названием «Спасай 
взятых на смерть!», которую разработал Центр защиты материнства 
и семейных ценностей Минской епархии. Экспозиция «Спасай взятых 
на смерть!» была представлена православной общественности в 
рамках выставки-ярмарки «Пакроускi кiрмаш», которая проходила в 
столичном Дворце искусств с 25 сентября по 3 октября (ю.к.).

Данная экспозиция привлекла 
внимание многих активистов и 
волонтёров, осознающих 
необходимость противодействия 
распространению и агрессивной 
пропаганде антихристианских 
ценностей в современном мiре, в 
частности, такому мерзкому 
проявлению этого процесса как 
детоубийство под узаконенным 
названием «аборт». Так, уже 22 
октября (ю.к.) прошел первый 
семинар по лекционному 
сопровождению выставки «Спасай 
взятых на смерть!», который 
провели руководитель Центра 
защиты материнства и семейных 
ценностей  Минской епархии 

священник Дмитрий Гриценко и его 
ассистент Марина Романчикова.

Выставка представляет собой 17 
информационных ролл-стендов с 
яркой и доступной информацией 
для размещения в приходах и 
учебных заведениях. Эта 
экспозиция разработана на основе 
нижневартовской выставки 
«Молчаливая революция» (авторы 
Владимир Потиха и Александра 
Кошурникова), которая уже 
объехала множество городов 
России. На стендах представлена 
ценная и доступная для восприятия 
информация о зарождении жизни, 
контрацепции, абортах и их 
последствиях для женщины.

Одна из главных целей выставки «Спасай взятых на смерть!» - 
помочь молодёжи избежать ошибок в добрачных отношениях, 
понять, что есть на самом деле гормональная контрацепция, аборты, 
и насколько важно иметь крепкую и многодетную семью в наше 
время. Представленный материал дает четкое понимание того, как 
мы дезинформированы посредством телевидения, журналов и газет.

«Все родители прекрасно понимают, насколько 
важна в наше время осведомленность их детей-
старшеклассников о вопросах семьи и 
деторождения. Время идет, дети взрослеют. 
Скоро и они станут папами и мамами. Давайте 
поможем им избежать непоправимых ошибок»

священник Дмитрий Гриценко

Об опыте волонтёрской работы 
со старшеклассниками столичных 
школ так рассказывает ассистент 
руководителя Центра защиты 
материнства и семейных ценностей 
Марина Романчикова:
«Как проводится выставка? На 
протяжении 30 минут лектор 
рассказывает учащимся о чуде 
зарождения человеческой жизни, 
об отношениях к детоубийству в 
различных культурах человеческой 
цивилизации, о великих людях, 
которые, по современным 
представлениям, должны были бы 
стать жертвами абортов, о 
выдающихся дарованиях 
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некоторых инвалидов от рождения, 
о последствиях аборта для 
организма женщины.

В начале выставки задаю 
ученикам вопрос о том, знают ли 
они, когда начинается жизнь? На 
что приходится слышать самые 
разные ответы: “когда рождается 
малыш”, “когда перерезается 
пуповина у новорожденного”, “когда 
ребеночку 1-2 недели”, “когда 
можно рассмотреть ручки-ножки” и 
др. И лишь некоторые верно 
отвечают на вопрос кратко – с 
момента зачатия. Интерес 
учащихся явно приковывает стенд 
“Дневник нерожденного младенца”. 

В их глазах видна грусть, когда они 
слышат последнюю его фразу: “28 
декабря. Сегодня моя мама меня 
убила”... Все до единого явно 
осознают, что аборт – это самое 
настоящее убийство и оправданий 
ему нет.

Фотографии убитых младенцев 
и орудий, с помощью которых 
осуществляются такие убийства, 
очень поражают учащихся. В 
паузах лекции можно услышать 
скорбные вздохи ребят, дети 
отворачиваются от страшных 
фотографий нерожденных убитых 
малышей. Им больно на это 
смотреть.

Все до единой девочки 
внимательно всматриваются в 
стенды, касающиеся контрацепции, 
последствий аборта, постабортного 
синдрома. Для ребят же 
немаловажным является прочесть 
Обращение к мужчине.

Акцент выставки делается на 
одном из мифов детоубийц. И не 

случайно. Многие из учащихся со 
вниманием слушают о том, что в 
семье, где мать больна 
туберкулезом, отец – сифилисом, 
родилось четверо детей (первый 
был – слепорожденный, второй – 
слепорожденный, третий – 
глухонемой, четвертый - с 
врожденным туберкулезом). И вот 
мать снова беременна пятым 

ребенком. На вопрос “Вы бы 
посоветовали им сделать аборт?” 
некоторые молчат, некоторые 
говорят “нет” и почти никто не 
говорит “Да”. Узнав о том, кто был 
этим больным ребенком, ребята 
облегченно улыбаются. Ведь это 
великий композитор Людвиг ванн 
Бетховен!

Инициатор кампании: оргкомитет 
Республиканской духовно-
просветительской программы 
«Семья – Единение – Отечество». 
Председатель оргкомитета – 
Грозов В.В.

Цель кампании: консолидация и 
организация взаимодействия 
общественных сил, 
государственных и религиозных 
организаций для создания в 
Республике Беларусь гармоничной 
системы (государственно-церковно-
общественной) защиты права на 
жизнь нерожденных детей.

Задачи кампании:
- проведение серии акций в защиту 
жизни нерожденных детей;
- придание антиабортной, и 
демографической в целом, 
тематике и деятельности широкого 
общественного резонанса;
– формирование в белорусском 
обществе позитивных жизненных 
установок как основы для перехода 
к демографическому развитию;
- содействие единению народа на 
базе христианских ценностей, его 
сплочению в благом и совместном 
делании в защиту жизни 

нерожденных детей;
- снижение количества абортов и 
вакуум-аспираций на 20–30% 
(проведение эксперимента в 
нескольких женских консультациях г. 
Минска по консультированию 
женщин в ситуации кризисной 
беременности).

Кампания предполагает работу 
по следующим направлениям:
- добровольное применение 
учреждениями здравоохранения 
практик, способствующих снижению 
числа абортов (7-дневная отсрочка 
аборта после принятия женщиной 
окончательного решения о нем; 
медицинская и психологическая 
консультация, направленная на 
пересмотр женщиной решения об 
аборте; требование обязательного 
согласия отца ребенка на аборт и 
др.);
- проведение бесплатных 
консультаций медиками, 
психологами и священниками с 
беременными женщинами, 
находящимися в трудной жизненной 
ситуации;
- проведение лекториев, 
консультаций с работниками 
медицинских учреждений, 

учащимися учебных заведений;
- организация пресс-мероприятий, 
распространение в СМИ и на 
рекламных щитах социальной 
рекламы, а в общественных местах 
– агитационных материалов и т.д.;
- научная и правовая разработка 
проблематики абортов, внесение 
изменений в нормативные 
правовые акты, регулирующие 
данную сферу и демографическую 
ситуацию;

Метод проведения кампании:
Принцип общественной 
инициативы и подключение всех 
заинтересованных министерств и 
ведомств, средств массовой 
информации – необходимое 
условие успеха кампании. 
Оргкомитет приглашает к 
разработке, сотрудничеству и 
взаимодействию все 
заинтересованные религиозные, 
общественные, молодежные 
организации.

Контактные данные оргкомитета:
Краснов Юрий Эдуардович
220121 г. Минск, ул. Притыцкого, 65
Телефон-факс: +375-17-254-71-96
semia.edinenie.otechestvo@gmail.com

продолжение на стр. 8
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Как показали предварительные 
итоги переписи населения и данные 
текущего учета, население 
Республики Беларусь на 1 января 
(г.к.) 2010 г. составило 9500,0 тыс. 
человек и сократилось за 2009 год на 
25,8 тыс. человек. По 
предварительным данным 
belstat.gov.by естественная убыль 
населения за 2010 г. составила 29,2 
тыс. человек. В среднем население 
уменьшалось на 41.580 чел. в год за 
последние 10 лет (2001-2010гг.). Согл. 
официальной статистике 
Министерства здравоохранения за 20 
лет (с 1990 по 2010 годы) потери от 
абортов составили более 2,7 
миллионов нерожденных детей, при 
этом среднегодовое количество 
абортов в течение последних десяти 
лет снизилось (с 247,0 тыс. в 1990г. 
до 42,2 тыс. в 2008 г.) и стало меньше 
числа родов. Однако переломить 
негативные тенденции в 
демографической сфере пока не 
удалось. 

На форуме «Святость Материнства», который был организован 
Центром защиты материнства и семейных ценностей Минской 
епархии, 30 сентября (ю.к.) в рамках выставки-ярмарки «Пакроўскі 
кірмаш» ответственный секретарь программы «Семья – Единение – 
Отечество» Краснов Ю.Э. выдвинул пакет законодательных 
инициатив, способных существенно сократить число убийств 
нерожденных детей в стране.

Наиболее значимые необходимые законодательные и нормативно-
правовые изменения:

- признать на конституционном уровне внутриутробного ребенка 
человеком и гарантировать его право на жизнь в соответствии с рядом 
норм международного права (принцип защиты прав ребенка не только 
после, но и до его рождения);

- ввести термин «нерожденный ребенок»;
- ограничить перечень показаний для проведения аборта такими как 

угроза жизни матери, а также только медицинскими показаниями; 
отменить перечень социальных показаний;

- ввести для получения разрешения на аборт необходимое 
предоставление письменного информированного согласия отца ребенка 
на прерывание беременности в форме нотариально заверенного 
документа;

- вывести операции по прерыванию беременности (за исключением 
случаев прямой угрозы жизни матери) из системы медицинского 

После лекции слушателям 
дается 5-10 минут на просмотр тех 
плакатов, которые они не успели 
внимательно рассмотреть. 
Некоторые девочки подходят ко 
мне с вопросами: “А как же быть 
все-таки, если забеременела в 15? 
Неужели рожать?...” На мой 
положительный ответ девочки 
начинают задавать иные вопросы. 
Но после 5-минутной беседы 
вопрос-ответ точка пересечения 
находится, и буря непонимания 
успокаивается. Хотя есть и такие 
девочки, которые не хотят даже 
после изучения материала верить, 
что именно в момент зачатия 
появляется новая жизнь…

После проведения выставки в 
очередном учебном заведении с 
радостью слышу слова 
благодарных педагогов и учащихся 
за ценный материал и интересную 
лекцию. Неоднократно слушатели с 
искренностью говорили: “Приходите 
к нам еще!!!”

Очень надеемся, что наша 
выставка убережет девочек от 
рокового шага – убийства своего 
нерожденного малыша, а также 
поможет девочкам и мальчикам в 
будущем стать любящими 
родителями!».

26-27 октября (ю.к.) выставка 
проводилась в средней школе 
№159 в р-не Кунцевщина г. Минска. 
После этого руководство Центра 
защиты материнства и семейных 
ценностей прибыло в г. Бобруйск 
по приглашению настоятеля храма 
Святого великомученика Георгия 
Победоносца протоиерея Геннадия 
Вейго с целью обучения 
волонтёров Бобруйска аспектам 
организации и лекционному 
сопровождению выставки. 
Выставка проходила в течении 
трёх недель. Школьники старших 
классов и учащиеся средних 
специальных учебных заведений 
не скрывали своего интереса к 
выставке.

«Такие выставки обязательно 
нужно проводить для молодых 
людей, ведь многие сегодня 
относятся ко всему слишком 
легкомысленно», - так отзывались 
об экспозиции молодые люди.

В организации выставки в 
учебных заведениях г. Бобруйска 
большую помощь оказал сотрудник 
социального отдела Бобруйской 
епархии Андрей Зубенко, который 
активно использует возможности 
духовно-нравственного воспитания 
молодёжи. Молодёжь открыта и 
восприимчива к различной 

начало на стр. 7 информации, а тем более, когда 
речь идет о любви, браке и семье.

В самое ближайшее время 
выставка «Спасай взятых на 
смерть!» пройдет в Солигорске, 
Борисове и Воложине. Центр 
защиты материнства и семейных 
ценностей Минской епархии с 
готовностью откликается на 
приглашение православных 
приходов и учреждений 
образования для проведения 
выставки.

О том, как организовать 
выставку на местах, можно узнать 
в Центре защиты материнства и 
семейных ценностей. Там же 
можно бесплатно получить 
тематические материалы, диски, 
необходимые для работы в 
направлении защиты жизни.

Контакты руководителя 
Центра: священник Дмитрий 
Гриценко,  +375-29-3605734 
(velcom), e-mail: za_zhizn_rb@mail.ru

Контакты ассистента 
руководителя Центра: Марина 
Николаевна Романчикова, +375-29-
3710194 (velcom)
marina-romanchikova@yandex.by

[С.А., по материалам портала 
sobor.by]
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страхования. Исключить совершение абортов на средства 
налогоплательщиков, в том числе принципиальных противников абортов. 
Отменить государственное финансирование абортов. По примеру 
цивилизованных стран сделать процедуру аборта платной и недешевой, 
что позволит снизить их широкую доступность;

- сделать обязательным (по примеру Германии, Мальты и др. стран) 
посещение женщиной психолога перед принятием окончательного 
решения в ситуации кризисной беременности (репродуктивного выбора).

- запретить проведение аборта в день обращения;
- ввести в практику медицинских учреждений по примеру развитых 

зарубежных стран обязательный недельный, а лучше двухнедельный 
период ожидания после оформления так называемого 
«информированного согласия» — документа, который женщина 
подписывает перед «совершением» аборта. В документе простым и 
понятным языком должно быть описано, что происходит с ребенком 
(«плодом») и самой женщиной при совершении аборта, а также должна 
содержаться исчерпывающая информация о вреде и всех рисках, 
связанных с абортом.

- сделать обязательным, как в некоторых местах, обязательное 
прослушивание сердца и/или визуализацию (посредством УЗИ) ребенка 
беременной женщиной;

- пересмотреть существующие показатели оценки деятельности 
акушеров-гинекологов с введением такой системы показателей, при 
которой проведение абортов становилось бы невыгодным для врача;

- установить количество рожденных детей – главным критерием 
эффективности работы женских консультаций;

- предоставить врачу право на отказ от проведения аборта;
- локализовать аборты только в государственных учреждениях, 

исключив такую возможность для частных центров;
- разделить родовспомогательную и абортивную деятельность, 

перенести все абортивные мероприятия в отдельные учреждения 
(абортарии), не входящие в систему родовспоможения. Наиболее 
подходящим местом для расположения абортариев была бы территория, 
соседствующая с кладбищами и городскими свалками;

- изменить медицинское образование и вернуться к полноте клятвы 
Гиппократа. Ведь если еще Гиппократ, живя в языческом обществе, 
призывал к тому, чтобы не давать абортивных таблеток женщинам и, естественно, не делать абортов, то 
современные правовые и этические нормы в стране христианской культуры тем более должны быть основаны на 
признании неприкосновенности зарожденной жизни;

- ввести специальные меры поддержки малоимущей беременной женщины, в том числе гарантировать 
обеспечение ее минимальным набором предметов ухода за новорожденным;

- ввести нормы, предусматривающие возможность анонимного оставления ребенка матерью в специально 
создаваемых для этого местах;

- создать при каждом роддоме (в районе, городе) Центр кризисной беременности с участием специально 
подготовленного семейного психолога и священника Православной Церкви.

- разместить информацию о телефонах доверия Центров кризисной беременности и их деятельности в СМИ, 
учреждениях образования;

- создать сеть приютов для одиноких матерей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации. Государство могло 
бы предоставлять помещение и ресурсы для создания таких центров, а Церковь — помочь в подготовке их 
сотрудников, в особенности добровольцев милосердия;

- ввести в образовательные программы средних учебных заведений материалы, разъясняющие процесс 
развития ребенка в утробе матери и последствия для ее здоровья абортов и гормональной контрацепции;

- разработать Министерству образования совместно с Общественным советом по нравственности Беларуси 
программу школьного курса «Этика и психология семейной жизни» с целью воспитания приоритета семейных 
ценностей и целомудренного поведения у современной молодёжи;

- разместить информацию, направленную на профилактику абортов, в помещениях аптек, а также 
распространять её в упаковках тестов на беременность, препаратов абортивного действия и гормональной 
контрацепции;

- законодательно запретить рекламу абортов;
- разработать государству совместно с Православной Церковью (и другими терпимыми  религиозными 

конфессиями) пакет качественной и профессиональной текстовой и видео- социальной рекламы, направленной 
на защиту жизни и укрепление института семьи, материнства, отцовства, детства. 

[С.А., serge-salamanka.livejournal.com]

В шести клиниках города Минска в 
рамках проекта, инициированного 
Министерством здравоохранения 
Беларуси, с некорректным названием 
«Предабортное консультирование» 
(правильно называть этот вид 
консультирования "Помощь жен-
щинам в кризисной беременности") 
волонтёры православного обществен-
ного проекта «Право на жизнь» 
оказывают помощь женщинам, 
настроенным совершить убийство. 
Группы волонтёров летом этого года 
активно проходили подготовку и 
обучение специфике данной работы. 
Координацию этого направления 
осуществляет Центр охраны 
материнства «Матуля» при приходе 
святителя Николая Японского. За 
более подробной информацией 
обращаться в оргкомитет программы 
«Семья – Единение – Отечество»
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Начиная с 2002 года, в Керчи 
ежегодно проходит крестный ход в 
память исхода Русской армии под 
командованием генерал-
лейтенанта барона Врангеля и 
всех, кто был вынужден покинуть 
Отечество в 1920 году. Его 
организатором выступает местное 
духовенство, Керченский союз 
монархистов и Керченский союз 
казаков.

В этом году традиционная 
программа была расширена 
спуском на воду плавучего 
деревянного креста, который был 
заблаговременно, в воскресенье 31 
октября (ю.к.), освящён в храме 
апостола Андрея Первозванного. 
Чин совершал настоятель церкви в 
присутствии прихожан после 
Литургии. В своей проповеди по 
этому случаю священник отметил, 
что крест является символом 
воскресения и вечной жизни, и что 
он будет спущен на воды Чёрного 
моря, принявшего тела многих 
умученных христиан во время 
красного террора в Крыму.

Крест на воде в Керченском 
проливе сооружён и в память 
подвига защитников Отечества, не 
пожелавших подчиниться 
коммунистическому игу и, по 
словам Главнокомандующего 
генерала Врангеля, избравших путь 
лишений и скорби, идя на вдвое 
тяжкое испытание и твердо веря в 
конечное торжество своего правого 
дела.

Пасмурное, дождливое утро 3 
ноября (ю.к.) свидетельствовало, 
что в крестном ходе многие из 
приглашённых не примут участия, 
но между тем к 15 часам на горе 
Митридат собралось немало 
людей: наряду с организаторами 
присутствовали прихожане многих 
керченских храмов, члены 
Феодосийского отдела Союза 
Русского Народа, Керчь-

Еникальский пластунский полк 
Таврического казачества. Своим 
присутствием крестный ход 
почтили и более десяти 
представителей правопорядка.

На митридатском плацу 
напротив других участников 
крестного хода выстроились 
шеренгой члены казачьих 
организаций под своими 
знамёнами. К собравшимся 
обратился предводитель 
Керченского союза монархистов 
Геннадий Борисович Григорьев, 
который описал предание о 
служении подобного молебна в 
1920 году перед началом 
эвакуации и пригласил 
присутствующих после 
молитвословия повторить 
последний путь изгнанников по 
родной земле, проследовав вниз к 

набережной, откуда шла погрузка 
на корабли, стоящие на рейде. При 
этом он отметил, что, спускаясь, 
крестный ход духовно с каждым 
шагом будет подниматься вверх к 
Богу и его святым воинам, 
проливавшим свою кровь за Веру, 
Царя и Отечество.

Затем присутствующим 
духовенством был отслужен 
краткий молебен об укреплении 
братолюбия и прощении греха 
богоотступничества, в завершении 
которого коленопреклонённо были 
произнесены молитвы к Царю-
Мученику Николаю и Господу о 
восстановлении русского 
православного царства.

После этого крестным ходом 
собравшиеся направились через 
весь город, следуя по маршруту 
памятных мест, связанных с родом 

Романовых и с теми несчастными 
событиями 1920-го года, к 
Александровской набережной, где 
на пирсе ожидала яхта с плавучим 
крестом, заблаговременно 
погружённым на её палубу. На борт 
взошло духовенство, предводитель 
союза монархистов и те, кто нёс в 
крестном ходе венки, 
предназначенные для возложения 
на воду.

Судно плавно отошло от 
пристани и, разрезая морскую 
гладь, отправилось в сторону 
пролива, приводя на память образы 
1920 года: запечатлённые на 

начало на стр. 3
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фотографиях десятки кораблей, 
уходящих в неизвестную даль. Яхта 
остановилась в заливе, на пирсе 
были приспущены знамёна, затем 
на воду был установлен крест и 
возложены венки «Защитникам 
Веры, Царя и Отечества» от 
Керченского союза монархистов, 
«Казакам, покинувшим свою землю, 
от Союза керченских казаков» и 
«Защитникам отечества от 
Таврического казачества». В 
вечерней тишине к ожидавшим на 
пристани донеслось с палубы яхты 
торжественное пение русского 
гимна «Боже, Царя храни», который 
был подхвачен всеми 
присутствующими.

На следующий день, 4 ноября 
(ю.к.),  в храме апостола Андрея 
Первозванного, в ограде которого 

Реалии сегодняшнего дня прямо 
указывают, что анализ ситуации в мiре 
складывается из устаревших 
стереотипов. Дело в том, что угрозы 
суверенным странам, таким, например, 
как наша, подавляющим большинством 
населения  рассматриваются без 
возможности внешнего вторжения. Но 
это в корне неверно, события в мiре за 
последнее время показывают скорее 
обратное. Мы мыслим категориями, 
которые нам внушаются с экранов 
телевизоров, как то: 1.начались 
волнения; 2.оппозиция вышла на 
улицы; 3.высокопоставленные военные 
перешли на сторону повстанцев; 
4.войска НАТО осуществляют контроль 
воздушного пространства; 
5.миротворцы вступили на территорию 
страны, для оказания помощи в 
установлении демократического 
режима.

Между тем, на самом деле само по 
себе ничего не начинается, и после 
того как волнения переходят в боевые 
столкновения, среди «повстанцев» 
оказывается намного больше 
наёмников и спецподразделений 
третьих стран, чем жителей этих стран. 
Всё проходит  по чёткому, по всем 
признакам, заранее спланированному 
сценарию и с исправным 
финансированием извне. Разве это не 
подходит под термин - внешнее 
вторжение?

Для того чтобы более ясно увидеть 
картину, предлагаю заменить 
некоторые слова из 
вышеперечисленных терминов и 
назвать всё своими именами: 
1.начались силовые акции, 
спланированные спецслужбами 
внешних стран; 2.группы предателей, 
идейно и количественно 
сформированные на протяжении 

длительного времени спецслужбами 
внешних стран, включая и прямо 
завербованных агентов, выведены на 
улицы для провокации активной фазы 
вторжения; 3.глубоко 
законспирированная в  высших 
военных чинах агентура противника 
парализовала действия армии на таких-
то участках; 4.войска агрессора без 
объявления войны напали на 
суверенное государство; 5.агрессор 
вторгся на территорию суверенного 
государства с целью его оккупации.

Утверждаем, идёт и всё сильней 
разгорается третья мiровая война, и 
эта война, как бы ни   парадоксально 
это звучало, гражданская, точнее 
сказать, её нам таковой представляют. 
Начало её было положено в годы 
перестройки в Советском союзе. И эта 
война будет самой огромной в истории, 
так как охватит все страны, включая и 
европейские. Ведь цель этой войны 
уничтожение суверенитета всех стран 
мiра, отдельные государства должны 
остаться не более чем названиями, 
ширмой, как дань традициям. После 
того как во всём мiре победит 
«демократия», надо будет лишь 
создать немного хаоса, устроить голод, 
сделать разгул бандитизма с 
пролитием крови на улицах, и всё, 
зажимай гайки по полной. 
Международные силы (кто это 
конкретно? никто даже не 
задумывается) окажут помощь. СМИ 
снимут пару десятков постановочных 
роликов: сначала запугивающих, а 
затем о благодеяниях тех самых, 
странных, международных сил, а на 
самом деле наднародных, после чего 
последуют заявления о необходимости 
ужесточения мер и установится самая 
жёсткая диктатура, новый мiровой 
порядок, о котором мы не раз уже 

слышали и относимся к которому явно 
безпечно.

Сценарий  может быть любой, их 
десятки, но общими в  них всегда будут 
подлость, лживость и опора на пороки 
населения, такие как глупость, эгоизм, 
развращённость и т.д.  Например, в 
страну даже сразу могут войти войска, 
а по телевидению будут показывать 
снятые в павильонах Голливуда 
трансляции с места событий, где 
несчастный народ борется за своё 
освобождение от чего-то непонятного, 
но очень страшного, а люди будут сидя 
у экранов с любопытством смотреть 
свой любимый, уже, по сути, сериал. И 
подобного рода мистификации уже 
происходят, оболваненному уму тяжело 
это принять, но это факт.

Нет сомнения, что спина нашей 
страны прикрыта братским 
государством, судьба которого 
неразрывно связана с нашей. Но кто 
нам сказал, что над самой Россией не 
нависла эта же угроза. Ведь уже два 
десятилетия там разворачивается 
югославский сценарий межэтнической 
и межрелигиозной розни, приведшей к 
развалу процветающей страны. Нет 
сомнения, что Россия была и остаётся 
целью №1 для запада, да и 
пресловутый план Алена Далеса ещё 
никто не отменял, и пока парламент 
США не примет решения по его отмене, 
он будет осуществляться.

Так или иначе, проявлять 
безпечность и политическую 
близорукость, думая, что процессы, 
происходящие в мiре – естественный 
ход событий,  сегодня не просто 
непозволительная глупость, но и 
преступная халатность.

казак Пётр Шапко
«Казачий Спас» [kazak.by]

установлен поклонный крест памяти жертв красного террора в Керчи, 
состоялась панихида, в которой участвовало более 30 человек, после 
которой настоятель обратился к верующим с речью, в которой описал 
трагедию беззаконного и жестокого убиения тысяч наших 
соотечественников и призвал хранить молитвенную память о них.

[С.А., по материалам сайтов Керченского союза монархистов и 
Феодосийского отдела Союза Русского Народа, подробнее см. 

srn.rusidea.org]
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Осенью казаки 
проводили набор в 
группы клуба 
«Казачий Спас» и 
пробуждали в 
молодом поколении 
чувства патриотизма 
и мужского начала.
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16 октября (ю.к.) в г.Малорита состоялся областной 
фестиваль национальных культур Брестской области в 
рамках IX Республиканского фестиваля национальных 
культур. Минских казаков пригласил атаман Ганцевич. 
По итогам творческий коллектив Ганцевич прошёл в 
финал и представит свой город на республиканском 
фестивале в Гродно! [kazak.by]

В ноябре прошла 
серия полевых 
выходов с 
различными 
задачами и 
вводными. 
[подробнее в след. 
номере, ред.]

Четыре призовых места завоевали казаки ганцевичского спортивного 
клуба «Медведь» на межгосударственном  турнире по рукопашному бою, 
который проходил в рамках открытого чемпионата Брестской области 30-
31 октября (ю.к.). Соревнования по масштабу стали довольно 
внушительными. В них приняло участие 175 бойцов. В Брест съезжались 
спортсмены не только со всей области. Свое мастерство показали 
любители единоборств из Лиды и Гродно, Военной академии Беларуси и 
Белорусского Национального Технического Университета г.Минска, а 
также российские и украинские рукапашники. [kazak.by]

Приглашаем ребят
10-18 лет на занятия.

г. Минск, ул. Мичурина 5
8-029-7514694, Пётр

Бело-Монархическое Совещание Северо-Западных Областей
28-29 / 15-16 марта 2008 года, г. Санкт-Петербург

Минские казаки обратились к 
митрополиту за благословением 
на проведение Крестного хода 
вокруг города Минска с участием 
православных из разных 
городов Белоруссии, а также 
Малороссии и Великороссии. 
Крестный ход митрополит 
благословил, в данное время 
сформирован оргкомитет, 
который прорабатывает 
вопросы организации такого 
масштабного мероприятия. [С.А.]




